

BIOÉTICA

**ENSAYO "LA IMPORTANCIA DE LA ÉTICA EN LA
PROFESIÓN DE ENFERMERIA"**

MTRA. LILIANA VILLEGAS LÓPEZ



PRESENTA EL ALUMNO:

Gloria Daniela Jiménez Pérez

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

2 do. Cuatrimestre "A" Lic. En Enfermería

Pichucalco, Chiapas

12 de febrero del 2021.

INTRODUCCIÓN

En el siguiente ensayo abordaremos un tema de gran importancia dentro del ámbito de la enfermería., y las otras profesiones que tienen que llevar en su formación la ética como requisito fundamental para ser un gran profesionalista. Enfocándonos en la enfermería, la cual sus practicantes requieren de una gran conciencia existencial, debido a las situaciones a las que se enfrentara , esta le permitirá desarrollar valores y actitudes de autenticidad, autoconciencia, sensibilidad y autoaceptación para poder crear vínculos terapéuticos con su paciente y ser reconocida como una enfermera o enfermero humano.

Para ser un buen profesional de enfermería, se necesita saber mucho y saber ser sin limites, enfermería en su ejecución, conjuga conocimientos, que comprenden el corazón, la humanidad lo cual, exige una importante implicación de lo que cada enfermero sabe, siente, percibe y comprende.

“LA IMPORTANCIA DE LA ÉTICA EN LA PROFESIÓN DE LA ENFERMERIA”

Los profesionales de la salud debemos ser conscientes de la vida que tenemos a nuestro cuidado con estricto conocimiento y disciplina. Para ello es importante definir la ética, la cual nos sirve como guía para actuar adecuadamente con respeto, dignidad a la vida y justicia hacia el paciente, sin importar su condición o distinción.

En la profesión de enfermería, la interacción y la comunicación son la base para llevar a cabo el cuidado de los pacientes, en esta interacción se debe de conocer que no solo se actúa, sino que también se piensa y siente, especialmente en dichas circunstancias en las cuales el enfermero se enfrenta a grandes retos personales tales como: el dolor, el sufrimiento, la muerte, los riesgos biológicos y el estrés.

“La identidad profesional es un camino no una meta. El desarrollo del yo profesional es una secuencia de etapas o tareas que se deben cumplir y siguen el mismo orden que el proceso del desarrollo personal” (Erikson,2000)

La enfermería a su vez comparte fenómenos de estudio con otras ramas, una de ellas es la filosofía, la cual estudia al ser humano en el proceso de su existencia. La construcción disciplinar de la enfermería tiene como objetivo de estudio el cuidado de la salud y el bienestar de la persona en el proceso de la vida. Asimismo, al comprender esta naturaleza humana debemos entender los procesos vida-muerte, salud-enfermedad y crecimiento-desarrollo.

La filosofía es el arte de formar, inventar, fabricar conceptos, ofreciéndonos el camino para cuestionarnos lo que ya consideramos normal. Entendiendo esto, nos damos cuenta que la filosofía es muy importante y maravillosa, ofreciéndonos el camino para filosofar acerca de las cuestiones proponiendo verdades provisionales y revisando el conocimiento existente. Una verdad que es valida hasta que surge o nace otra verdad con mejores argumentos.

EJERCICIO PROFESIONAL

El ejercicio profesional es una actividad deliberada dotada de significado técnico, jurídico, económico y social que se desarrolla coherentemente conforme a métodos y procedimientos específicos y se verifica por el resultado del trabajo realizado. Por ello las personas que practican un ejercicio profesional estamos sometidos a controles sociales más o menos rigurosos que nos exigen diversas responsabilidades en relación con nuestros actos mediante principios éticos y deontológicos.

El ser de la enfermería conlleva, disciplina, profesión y práctica social cuyo foco es el cuidado de la salud.

El saber de la enfermería, conlleva un cuerpo de conocimientos acerca de la salud-enfermedad, la persona, el entorno y el cuidado.

El hacer de la enfermería conlleva el trabajo con seres humanos con una base ética y bioética donde sus miembros son capaces de compartir creencias fundamentales en relación a su razón de ser.

La enfermería es una vocación por la cual esperamos que el profesional se dedique en exclusividad y se identifique con los ideales de la misma (prestando más atención al servicio ofrecido que a las ganancias que le reporta) y se vincule solidariamente con el resto de miembros de la profesión, incorporándose a su organización propia.

Esta demanda un amplio campo de autonomía, tanto personal como del colectivo en su conjunto, cuyo con relato es la asunción de las responsabilidades inherentes al desarrollo de la actividad.

Para hacer que se cumplan y se lleven a cabo cada uno de los valores éticos dentro del desarrollo de su profesión se creó un decálogo del código de ética para las enfermeras y enfermeros de México, el cual es un documento que establece de forma clara los principios éticos, deberes y obligaciones que guían el buen desempeño profesional. A continuación, haremos mención de dicho documento.

DECÁLOGO DEL CÓDIGO DE ÉTICA PARA LAS ENFERMERAS Y ENFERMEROS DE MÉXICO.

La observación del código de ética, para el personal de enfermería los compromete a :

- 1.- Respetar y cuidar la vida y los derechos de los humanos, manteniendo una conducta honesta y leal en el cuidado de las personas.
- 2.- Proteger la integridad de las personas ante cualquier afectación, otorgando cuidados de enfermería libre de riesgos.
- 3.- Mantener una relación estrictamente profesional con las personas que atiende, sin distinción de raza, clase social, creencia religiosa y preferencia política.
- 4.- Asumir la responsabilidad como miembro del equipo de salud, enfocando los cuidados hacia la conservación de la salud y prevención del daño.
- 5.- Guardar el secreto profesional observando los límites del mismo, ante riesgos o daños a la propia persona o a terceros.
- 6.- Procurar que el entorno laboral sea seguro tanto como las personas, sujeto de la atención de enfermería, como para quienes conforman el equipo de salud.
- 7.- Evitar la competencia desleal y compartir con estudiantes y colegas experiencias y conocimientos en beneficio de las personas y de la comunidad de enfermería.
- 8.- Asumir el compromiso responsable de actualizar y aplicar los conocimientos científicos, técnicos y humanísticos de acuerdo con su competencia profesional.
- 9.- Pugnar por el desarrollo de la profesión y dignificar su ejercicio.
- 10.- Fomentar la participación y el espíritu de grupo para lograr los fines profesionales.

En enfermería es importante contar con este código ético que resalta nuestros valores heredados de nuestros padres, un código que nos inspira el respeto a la vida, la salud, la muerte, la dignidad, los valores y las creencias de las personas. Un código que resalte los atributos y valores congruentes con la profesión.

“CONCLUSIÓN”

En conclusión podemos decir que la ética es de gran importancia para la enfermería, pero antes de eso quiero resaltar que dentro del decálogo ético, hay un punto que ha llamado mucho mi atención es el punto 7 que incita a evitar la competencia desleal y compartir nuestros conocimientos y experiencias, me gustaría compartir una frase que el otro día vi que dice:

Cuando seas **MIP**, no olvides que alguna vez fue estudiante de primer año.

Cuando seas **MPSS**, no olvides que alguna vez fuiste medico interno.

Cuando seas **Medico general**, no te olvides que alguna vez fuiste MPSS.

Cuando seas **Residente**, no olvides que una vez fuiste medico general.

Cuando seas **Especialista**, no olvides que alguna vez fuiste residente.

Cuando sea lo que **Soñaste**, ayuda a los demás a ser lo que sueñan.

Yo creo que esta frase debería de utilizarse en cualquier profesión, porque hay que recordar que no siempre estuvimos en el lugar en el que nos encontramos a sido un camino lleno de esfuerzos desde el primer día en el kínder nosotros vamos escribiendo nuestra historia y construyendo esa escalera nos llevara a la cima.

Este ensayo a sido de gran importancia para mí, debido a todo lo que me a hecho reflexionar y lo mucho que me ha llamado la atención el tema.